
 

ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 23/02/2010.

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS SOCIAIS

 
Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e dez, às 9h, na sala do Departamento estiveram 
presentes   em  reunião  extraordinária  presidida  pela  Chefe  de  Departamento  Patrícia  Vasconcellos,  os 
professores:  Jorge  Coimbra,  Estevão  Fernandes,  Robson  dos  Santos,  Antonio  Barbosa,  Luis  Fernando 
Novoa, Arneide Cemin e Adilson Siqueira. Da convocatória constaram os seguintes pontos de pauta 

1. Informes

2. Afastamento Novoa. 

3. Redistribuição de Disciplinas.

4. Semana do NCH e Semana das Ciências Sociais.

5. Outros.

No primeiro ponto, a Chefe de Departamento citou a ocorrência de um curso de férias ministrado pelos  
professores Robson Fernandes e Ninno Amorim, ressaltando a oportunidade e relevância de iniciativas desse 
tipo  e  conclamando  a  que  o  Departamento  como  um todo  possa,  com  maior  planejamento,  respaldar 
próximas atividades congêneres. Prof. Robson fez uma avaliação muito positiva da atividade no que recebeu  
anuência de todos. Prof. Patrícia também informou sobre a realização de concurso público estadual em que  
pela primeira vez é requerida a licenciatura especifica em ciências sociais, no Estado de Rondônia, e que  
mesmo com pequeno número de vagas, significa um precedente importante para o curso. Prof. Estevão fez  
informe sobre editais de extensão abertos no âmbito da UNIR e informou sobre um projeto especifico sob 
sua coordenação. Igualmente fez o Prof.  Robson. Prof. Ari  Ott designado para fornecer parecer sobre o 
Projeto apresentado pelo Prof. Estevão e o Prof. Estevão designado para fornecer parecer sobre o Projeto do 
Prof. Robson consideraram os respectivos projetos pertinentes e adequados, havendo uma indicativa de aval  
do Departamento. Prof. Patrícia informou , ainda, sobre o retorno das atividades da Prof. Márcia Meirelles  
em 15 de março de 2010 e sobre a abertura de Edital para eleição de Diretor do Núcleo, prevista para a  
segunda semana de março. 

No segundo ponto, prof. Jorge fez o relato do percurso do processo de afastamento do Prof. Luis Novoa até 
o presente momento. Declarou que em função de modificação no RJU, em fevereiro de 2009 que estende o 
prazo para  afastamento para  doutoramento de 3 para  4 anos de exercício efetivo,  modifica  seu parecer  
requerendo o afastamento do professor Luis Novoa a partir do dia 26 de agosto de 2010, quando o mesmo 
completa  4  anos  de  exercício.  Aduz,  ainda  o  Prof.  Jorge,  que  foi  homologada  a  aprovação do  estágio 
probatório do Prof. Luis Novoa(Portaria 063/2010), não havendo portanto mais nenhum impedimento para 
afastamento a partir da data referida. Lido e submetido o novo parecer do Prof. Jorge, foi aprovado por  
unanimidade.

No terceiro ponto, a Chefe de Departamento apresentou lista de disciplinas demandadas ainda a descoberto. 
Quanto a duas delas, solicitadas pelo Departamento de Psicologia, houve entendimento comum que este  
Departamento possui Professor com titulação na área, podendo, portanto, se incumbir das mesmas. Sobre os 
insistentes memorandos do Departamento de Psicologia, o Conselho do Departamento de Ciências Sociais 
sugere que a resposta seja a mesma dada nos memorandos anteriores citando o Prof. Francisco Estácio Neto 
e indicando que sobre a congregação das áreas de conhecimento, mencionado em Memorando enviado pela  
Prograd, que uma possível alternativa seria o remanejamento do professor em questão para o Departamento 
de Ciências Sociais. O pedido de professor para a disciplina de “História das Idéias Políticas” solicitada pelo  
Departamento  de  História  não  será  atendida,  pois  o  Conselho  entende  que  se  trata  de  uma  disciplina  
tradicionalmente ministrada por professor com formação em história. As disciplinas de sociologia e noções  
de ciência política  serão ministradas respectivamente pelos professores Luis Novoa e Barbosa. A disciplina 
de sociologia, condensada em 40 h, requerida pelo Dep. De Biblioteconomia, será ministra também pelo 



Prof. Luis Novoa, bem como a de Tópicos Especiais em Ciências Políticas(80h). 

Sobre a semana de Ciências Sociais,  surgiram várias idéias que precisam ser amadurecidas e efetivadas:  
atividade  fixa  anual  do  curso,  semana  interdisciplinar,  formalização  da  recepção  de  calouros.  Sobre  a  
Semana do Núcleo de Ciências Humanas, o Conselho mostrou-se receptivo a proposta, com o indicativo de  
que participará da semana. Especificamente  sobre a Semana de recepção dos calouros desse ano, aprovou-se 
um programa mínimo de apresentação do curso/Instituição, das áreas, além de um lançamento de livro e de  
uma atividade cultural, nessa primeira semana de aulas.

No último ponto(outros), a Chefe de Departamento, instou o colegiado a se posicionar quanto ao futuro do 
curso,  ao  seu  perfil  e  à  contribuição  especifica  de  cada  docente  para  tanto.  Houve  uma  seqüência  de 
depoimentos  em função disso e  houve  acordo sobre  a  necessidade  convergirmos  para  a  construção um 
projeto de curso de ciências sociais da UNIR, voltado para a formação acadêmica rigorosa e ao mesmo 
tempo antenado à agenda regional/nacional. Definiu-se a necessidade de retomar a iniciativa do seminário 
interno de planejamento e consolidação do curso, concebido inicialmente pela Professora Berenice.

Além disso, houve o pedido de indicação de uma comissão para avaliar o Estágio Probatório da professora 
Patrícia Vasconcellos e do Prof. Estevão Fernandes. A comissão indicada pelo Conselho para ambos será  
composta pelos professores: Arneide Bandeira, Berenice Tourinho e Adilson Siqueira. 

O Prof.  Novoa manifestou-se  sobre  o Projeto do Curso de Ciências  Sociais  no Campo,  apresentando a 
desistência de proposição do Projeto no Departamento de Ciências Sociais.

O Prof. Jorge solicitou afastamento com ônus parcial para participar de Comissão do MEC, na cidade de  
Jacareí, no período de 1 a 5 de março. Aprovado. 

Sem mais nada a tratar, a Chefe do Departamento encerrou a reunião e eu, Luis Fernando Novoa, na função  
de secretário da sessão, lavrei a presente ata que após lida foi aprovada por todos. 

 
Porto Velho, 23 de fevereiro de 2010
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